

les ports, bilan de l'outillage économique ; IV Les institutions économiques: les chambres de commerce, l'office national du commerce extérieur, les conseillers du commerce extérieur. le conseil supérieur du commerce et de l'industrie, le service consulaire, les expositions, les musées commerciaux et industriels, l'office de documentation économique, l'office de statistique, l'éducation économique, commission permanente d'étude des moyens d'expansion ; V L'avenir économique, etc., etc.

En écrivant "l'Essor industriel et commercial du peuple canadien," M. de Bray n'a eu qu'un but éducatif, celui de montrer ce que le Canada était hier, ce qu'il est aujourd'hui et ce qu'il sera demain, si comme tout le fait prévoir, on rencontre une union des bonnes volontés. L'exposé de M. de Bray met en lumière son essor, comparable à celui des régions les plus privilégiées et laisse pressentir les progrès qu'il peut attendre du vingtième siècle.

"Victoires et chansons," par le Père Hugolin, o. f. m. Québec, 1913.

Il y a deux ans, sous le titre "d'Echos héroï-comiques du naufrage des Anglais sur l'île aux Oeufs en 1711," le Père Hugolin publiait une série de vieilles chansons tirées des archives de l'Hôtel-Dieu de Québec. Aujourd'hui, le Père Hugolin nous donne un certain nombre de chansons sur les grandes victoires de la Monongahéla, de Chouaguén, de William-Henry et de Carillon.

"Les registres paroissiaux de Rimouski, des Trois-Pistoles et de l'Île-Verte, tenus par les Récollets" (1701-1769), par le Père Hugolin, o. f. m. Montréal, 1913.

Les Récollets furent de longues années les missionnai-